
111 年雲嘉區域網路中心第 1次管理會暨資訊安全研討會 

議程表 
 

時    間：111年 7月 21日(星期四) 09:00-12:00 

地    點：Microsoft teams線上會議室  

主辦單位：雲嘉區域網路中心 

協辦單位：中正大學資訊處、敦陽科技、中飛科技 

與會人員：雲嘉區域網路中心連線單位 

報名網址：https://reurl.cc/A7QZOe 

視訊網址：https://reurl.cc/n19jmn 

視訊會議注意事項： 

⚫ 本次會議使用 Microsoft Teams 視訊軟體，點選會議連結時會出現提

示下載安裝桌面版軟體，可以選擇不安裝，直接由瀏覽器加入，並請

填寫單位名稱及姓名(如:XX大學-蔡小明)，以辨識與會人員身分。 

⚫ 請於課程開始前 15-20 分點擊會議室連結加入會議，以便測試音訊、

視訊、網路連線是否正常，如連線有問題請盡速與承辦單位聯繫。 
 

議 程 : 

時間 活動議題 主講人/主持人 

08:30~09:00 開放線上會議室 

09:00~09:10 致歡迎詞 國立中正大學 資訊處/黃仁竑 資訊長 

09:10~10:00 雲嘉區網管理委員會交流會議 
國立中正大學 資訊處/黃仁竑 資訊長 

連線單位/與會貴賓 

10:00~10:10 茶歇與交流 

10:10~11:00 
資安的零信任觀念如何應用在

現在環境中 
敦陽科技/張閔壽 技術經理 

11:00~11:50 洞悉全球情資，防駭預先佈局 ixia /蔡瑞城 業務經理 

11:50~12:00 Q & A 

 

  

https://reurl.cc/A7QZOe
https://reurl.cc/n19jmn


111 年度雲嘉區域網路中心第 1 次管理會會議紀錄 

 
雲嘉區網中心業務報告： 

1. 雲嘉區域網路中心主任黃仁竑教授致詞。 

2. 有關 IPv6之支援狀況，請各連線單位配合教育部政策啟用 IPv6之連

線應用，未啟用之單位說明如下： 

大專院校： 

長庚科技大學(嘉義分部)：因台北本部連接中央研究院，並依 TANet

技術小組第 96次會議決議，將線路調整回介接 TANet網路(台北第二

區網中心)，目前還未進行調整，也已請政大協助關心。 

中國醫藥大學(北港分部)：此單位長期在台中區網參加管理會，有關

IPv6的啟用，商請台中區網中心協助詢問執行狀況，目前該校還是沒

有配合均部政策提供服務。 

高中職： 

協志工商：目前學校轉型中，暫停招生 3年。 

弘德工商：學校經營面臨問題。 

3. 臺灣學術網路(TANet)無線漫遊服務原則自 110年 1月 1日起全面改用

eduroam為認證機制。 

✓ TANetRoaming將俟全國各級學校無線網路認證服務皆升級至

eduroam後，始停止服務。  

✓ 區網中心將協助無線漫遊中心推動 eduroam服務，並調查轄下各

大專院校、高中職無線網路升級 eduroam意願及系統架構，已彙

整提供無線漫遊中心。  

✓ 無線漫遊中心將持續更新 eduroam相關建置指引及辦理教育訓

練，協助各連線單位了解 eduroam技術及問題的解決。 

✓ eduroam的 EAP優先完成支援 MS-CHAPv2及 GTC(無線網路控制器

配合更新)。  

✓ 區網中心加快協助未啟用服務之學校提供服務，並宣告

TANetRoaming自 111年 12月 31日本區域全面停用。 

4. 雲林及嘉義縣市教網中心學網骨幹已於 6月 14日全面升級 10G，中華

亞太線路各 10G共 20G頻寬及線路備援己全部完成。 

5. 青少年網路內容防護計畫，本區域縣(市)教育網路中心以及區域網路

中心所屬高中職連線單位皆已完成，1至 6月相關統計資料請參考附

件簡報。 

6. 網站應用程式弱點檢測系統，請各單位多加利用，相關使用狀況，請

參考附件簡報。 

7. 資安通報 1-6月通報件數、類型及同期比較(如附件)，嘉大比同期有

增加之狀況，請再特別注意學校資安防護狀況，以降低資安風險。 



各單位意見交流： 

1. 本次辦理之資訊安全概論課程，各單位參加狀況非常熱烈，各校如對

教訓練課程有哪個領域的需求，請提早提供訊息給區網，區網會邀請

該領域的專家或講師來辦理相關課程。 

2. 黃仁竑資訊長將於下月進行職務的調動，未來將在陽明交大服務，各

個連線學校如有需要幫忙的，一樣會儘其可能的協助大家。 

3. 協同中學：本校使用 Gmail，教職員與學生分成不同領域，6/25開始

就產生問題，連絡多位 Google工程師，還是未得到解決，後來把

Gmail IP加到白名單中，但只有 Gmail可以互通，但外部的郵件還是

不通，不知其他單位是否也有此問題，有沒有可以提供參考的，區網

中心將詢問其它區網中心是否有類似問題，可以協助解決。 

4. 區網提議，每一次的管理會，各連線單位在網路、資安等領域，有沒

有什麼議題可以在管理會做分享的，大家可以互相交流及學習，增加

本區域連線單位學習機會及提升資訊能量，區網將進行邀請。 

 


